



# 宇宙船

平成31年度 第12号  
立川市立立川第八中学校  
同 地域学校協働本部

〒190-0013 立川市富士見町 7-24-1 TEL(042)526-2007 FAX(042)529-1180 URL <http://www.tachikawa.ed.jp/jh08/>

## 一歩上へ進みます

校長 水越 伸朗

異例の臨時休校により、20日ぶりの登校となりました。久しぶりに仲間と会えることを楽しみにしていた人も多いことと思います。皆さんのいない学校は静かではありますがどこか寂しく、ただ学校という建物がある、という感じでした。やはり学校は、皆さんの笑顔や話声があって、はじめて生き生きとエネルギーが生まれるものだと感じました。

19日には卒業式が行われました。皆さんの参加は叶わず、3年生と保護者の方だけでしたが、とても落ち着いた素晴らしい卒業式でした。作法や動きの練習がない中、立派に堂々と卒業証書を受け取る姿は、さすが3年生だなと思いました。その3年生が残していった伝統を受け継ぎ、皆さんも4月から新2年生、新3年生として活躍して行ってください。

### 卒業式の式辞（抜粋）

このように、様々な場面で立川第八中学校の最上級生として活躍してきた皆さんの今後の人生に向けて、人として大切な「相手を敬う心」について、お話しをいたします。

リオデジャネイロオリンピック男子柔道73kg級において金メダルを獲得した大野将平選手は、この夏の東京オリンピックでも金メダルが期待されています。大野選手は、その強さはもちろん、試合開始前と終了後の「礼」がとても美しく、世界中の柔道家からも尊敬されている選手です。圧倒的な強さで金メダルを獲得した前回のオリンピックや世界選手権でも、大野選手は相手に勝っても、喜びを抑え、静かに心を落ち着かせて、しっかりと「礼」をしていました。踵をそろえ、手の指は軽くそろえて伸ばし体に添え、柔道の教科書通りに深々と「礼」をする姿は、とても美しいものがあります。その「礼」について問われた大野選手は、「相手がいる競技ですから、相手を敬っているので、冷静に綺麗な礼ができたのではないかと思います。日本の心を見せられる場面でもあるので、気持ちを抑えられたと思います。」と答えています。



柔道は、相手を投げたり抑え込んだりする、とても激しい競技です。投げられれば痛い、負ければ悔しい、勝てばうれしい、いろいろな感情があります。しかし、そういった感情も、相手がいってこそ生まれてくるものです。ですから、相手を尊重し、敬う心をもって対戦しているのです。

柔道の試合における礼法では、「礼は、人と交わるにあたり、まずその人格を尊重し、これに敬意を表すことに発し、人と人との交際をととのえ、社会秩序を保つ道であり、礼

法は、この精神を表す作法であります。」とされています。まさに、大野選手はこの礼法に則った「礼」を行っているのです。

皆さんは、今まで、ここにいる仲間や家族、あるいは地域の方々、学校や習い事の先生、いろいろな人と関わってきました。これから先の長い人生においても様々な人と出会うことでしょう。そういった、人との関わりの中で忘れずに、大切にしてもらいたいのが「相手を敬う心」です。この心があれば、困難な状況や厳しい場面にあったとしても、多くの人々が励まし、応援してくれるはずです。目まぐるしく発展していく現代社会。今後も社会は大きく進化を遂げていくことでしょう。しかし、どんなに社会が発展しようとも、どんなに進歩しようとも、「相手を敬う心」が社会の支えとなることに変わりはないと思います。これからの、日本を支えていく存在として、「相手を敬う心」を大切に、自分自身も高め、大きく成長して行ってほしいと思います。

このような状況下、先日開幕した大相撲春場所の初日、「古来から、力士の四股は邪悪なものを土の下に押し込む力があると言われてきました。」と、八角理事長があいさつされました。皆さんも、新しい人生を踏み出すその一歩で、邪悪なものを押し込み、明るい未来を築いていってください。新しい時代を迎えるひとりとして、明るい未来に向かって、大きく前進する時が来ました。皆さんの前途が素晴らしいものになることを祈って、式辞といたします。



### 3年生の表彰

☆ 体育優良生徒	花輪 亮太郎 くん	遠藤 こ桃 さん
☆ 健康努力生徒	柏葉 玲音 くん	朝倉 千智 さん
☆ ライオンズクラブ教育表彰	安藤 直大 くん	中矢 優生 くん

### 始業式の連絡

- ◇ 4月6日（月） 8：25 登校 昇降口で新クラスを確認して教室へ
- 8：35 校庭に移動
- 8：40 着任式、始業式
- 9：15 教室に移動 学活後下校

### 入学式の連絡

- ◇ 4月7日（火） 新入生、保護者（各家庭2名）、教職員で実施。  
在校生の参加はありませんので、自宅学習となります。



\*上記のような予定ですが、状況により変更もあります。変更がある場合は、スクールメール、学校ホームページでお知らせいたします。